

## **La Mandorle rejoint le centre André Henzelin : Une étape majeure pour la professionnalisation en médecines alternatives et thérapies complémentaires en Suisse**

---

**Colombier (NE) et Epalinges (VD), le 27 décembre 2024 – La Mandorle, école de naturopathie, rejoint officiellement le centre André Henzelin (cAH), centre professionnalisant en naturopathie et santé intégrative. Le rapprochement des deux institutions s'inscrit dans une stratégie de consolidation et d'alignement sur les normes les plus exigeantes du secteur qui vise à offrir aux étudiant·e·s les meilleures formations reconnues par les associations professionnelles (ASCA, RME, NVS) et les assurances complémentaires. Dans le cadre de cette intégration, l'EPSNEcole Professionnelle Supérieure de Naturopathie, au sein du cAH) reprend la gestion des formations de La Mandorle.**

---

### **La Mandorle : Un acteur incontournable en formation et pratique clinique**

L'école Suisse de Naturopathie La Mandorle, a été fondée par le Centre Prévention et Santé (CPS) de Colombier (NE) en 2012 pour répondre aux besoins croissants de formation professionnelle dans le domaine de la santé. Elle a vu le jour grâce à l'initiative de professionnel·le·s de santé en médecines conventionnelles et traditionnelles.

Le CPS poursuit une approche pluridisciplinaire et complémentaire de la prévention et des soins de santé, grâce aux consultations de médecins et thérapeutes, ainsi qu'aux cours, conférences et nombreuses activités relatives au domaine de la santé.

Depuis 2019, l'école est agréée par l'OrTra MA pour la formation complète en naturopathie, préparant les étudiants au Diplôme Fédéral OrTra MA en Médecine Traditionnelle Européenne (MTE). Elle propose aussi des formations diplômantes reconnues par l'ASCA et le RME.

Avec un enseignement et une pratique clinique qui placent l'humain au centre et portée par des valeurs d'écologie, d'humanisme et de respect du vivant dans un cadre naturel exceptionnel, La Mandorle s'est imposée comme un acteur incontournable de la formation en thérapies naturelles en Suisse.

---

### **Le centre André Henzelin : Un centre référence en Suisse romande**

Le centre André Henzelin (cAH), établi au Biopôle d'Epalinges (VD), est né de l'expansion de la première école professionnelle supérieure de naturopathie (EPSN) créée en Suisse romande en 1992 à Lausanne. Il est devenu le premier centre suisse romand à être accrédité par l'OrTra MA à partir de 2015 pour les 4 disciplines de naturopathe en médecine traditionnelle européenne (MTE), médecine ayurvédique, médecine traditionnelle chinoise et homéopathie.

Aujourd'hui centre référence qui forme plus de 85% (Source : cAH) des naturopathes en MTE de Suisse romande en les préparant à l'obtention du certificat de branche et du diplôme fédéral, le cAH offre des programmes accrédités par l'OrTra MA et l'OrTra TC, qui répondent aux exigences des principales associations professionnelles (ASCA, RME, NVS).

En 2023, le cAH a organisé sa première [conférence internationale](#) qui a accueilli plus de 100 participants venus de 11 pays lors d'un programme de 2,5 jours. De plus, ses projets de recherche ont été présentés lors d'une [conférence internationale](#) et dans une [revue scientifique](#) à comité de lecture. Combinant le standard éducationnel le plus élevé d'Europe, une solide pratique clinique, la construction de capacités de recherche scientifique, ainsi que des projets collaboratifs internationaux au sein du réseau de la [fédération internationale de naturopathie](#), le cAH garantit un haut niveau de professionnalisation permettant de relever les défis actuels du secteur de la santé.

---

## **La Mandorle et le cAH : Une vision commune pour l'avenir de la santé intégrative**

L'intégration de La Mandorle par le cAH renforce notre vision commune en santé intégrative et s'inscrit dans une stratégie de consolidation qui vise à offrir aux étudiant·e·s des formations reconnues par les associations professionnelles (ASCA, RME, NVS) et les assurances complémentaires.

### **1. Partenariat pédagogique**

La gestion des formations de La Mandorle sera dorénavant assurée par l'EPSN pour l'harmonisation des contenus, l'apport de solutions pédagogiques innovantes, et la préparation optimale des étudiant·e·s aux diplômes fédéraux et certifications reconnues.

### **2. Rapprochement géographique**

Nos deux institutions sont convaincues par l'importance d'un renforcement régional entre nos cantons, pour offrir davantage de flexibilité d'apprentissage aux étudiant·e·s.

### **3. Enrichissement mutuel**

La mise en commun de deux patrimoines de la Médecine Traditionnelle Européenne en Suisse Romande apporte un enrichissement incontestable au secteur. Nos approches combinées visent à favoriser une prise de conscience individuelle active et responsable vis-à-vis de la santé et de sa prévention, par l'information et l'éducation à la santé.

### **4. Synergie clinique**

Nos deux institutions envisagent de mener des projets conjoints de consultations professionnalisantes (sous la forme de stages M6 pour les étudiant·e·s qui se préparent au diplôme fédéral de naturopathe) entre le CPS et les cabinets du cAH, pour le bénéfice des étudiant·e·s et des patient·e·s de la région.

### **5. Collaboration de recherche**

Nos deux institutions envisagent de mener des projets conjoints de recherche en santé intégrative pour créer des ponts entre la médecine conventionnelle, les médecines alternatives et les thérapies complémentaires.

---

## **Pour plus d'informations sur nos institutions**

- Centre André Henzelin : [www.cah.ch](http://www.cah.ch)
  - EPSN : [www.epsn.ch](http://www.epsn.ch)
  - La Mandorle : <https://ecolelamandorle.ch/> (en cours de migration vers [www.cah.ch](http://www.cah.ch))
  - Le CPS : <https://www.cpsinfo.ch/>
-

---

## Revue de presse du cAH

- 5 novembre 2024 - Communiqué de presse - Le secteur des médecines alternatives et complémentaires en pleine mutation : l'urgence de se professionnaliser avec des titres et des pratiques réglementés au niveau fédéral (pdf sur demande)
- 2023 - Naturterapeuten - Interview Julien Henzelin (pdf sur demande)
- Avril 2023 - 24 heures - [Les naturopathes sont-ils suffisamment bien formés?](#)
- Avril 2023 - émission RTS basik - fokus - [Allô docteurs ?](#)
- Septembre 2022 - Biopôle - [Medicine: the integrated complementary approach](#)
- Juillet 2022 - Revue Hippocrate - La naturopathie au coeur d'un pôle de recherche scientifique en santé intégrative (pdf sur demande)
- Novembre 2018 - Le Temps - [Le corps et l'esprit](#)
- Juin 2017 - Rouge FM - émission "Les voisins"
- Janvier 2007 - Revue Rectoverseau - Interview de André Henzelin (pdf sur demande)

---

## Contacts au cAH

Contact media & relation presse : [communication@epsn.ch](mailto:communication@epsn.ch)

Contact direction stratégique du cAH : [julien.henzelin@epsn.ch](mailto:julien.henzelin@epsn.ch) / +41 78 614 12 63